

Grußadresse des Zentralkomitees zum 30. Jahrestag der Gründung des Freien Deutschen Gewerkschaftsbundes

Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands beglückwünscht die Mitglieder des Freien Deutschen Gewerkschaftsbundes zum 30. Jahrestag der Gründung ihrer Klassenorganisation.

Die Bildung von freien, einheitlichen Gewerkschaften am 15. Juni 1945 war eine wichtige Konsequenz aus den Erfahrungen der Arbeiterbewegung. Unvergessen bleibt, daß der Sieg der Sowjetunion und ihrer ruhmreichen Roten Armee über den Hitlerfaschismus erstmals auf deutschem Boden eine wahrhaft freie gewerkschaftliche Betätigung ermöglichte.

Die Lehren aus der Vergangenheit geboten, die Spaltung der Arbeiterklasse zu überwinden, und dieser entscheidende Schritt wurde in unserem Lande getan.

Im Ringen um die einheitliche Gewerkschaftsbewegung entstand zugleich eine wichtige Basis für die politische Einheit der Arbeiterklasse. Jene Kraft erwuchs, die den Weg in die sozialistische Zukunft ebnete und sich durch die Vereinigung von KPD und SPD zur Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands manifestierte.

Es ist ein historisches Verdienst der Gewerkschaften, daß sie, gestützt auf den Aufruf der Kommunistischen Partei Deutschlands vom 11. Juni 1945, die Werktätigen mobilisierten, um das Leben wieder in Gang zu bringen. In fester Freundschaft mit den Befreiern aus dem Lande Lenins konnte so die ärgste Not gelindert, konnten die Werktätigen für den Aufbau eines Staates ohne kapitalistische Ausbeuter und Kriegsinteressenten gewonnen werden.

Der Freie Deutsche Gewerkschaftsbund hat aktiv und schöpferisch an der Schaffung und Festigung unseres sozialistischen Arbeiter-und-Bauern-Staates mitgewirkt. Die Gewerkschaften der Deutschen Demokratischen Republik konnten erfolgreich im Interesse der Arbeiterklasse und aller Werktätigen handeln, weil sie die führende Rolle der Partei der Arbeiterklasse anerkannten und den Marxismus-Leninismus zur wissenschaftlichen Grundlage ihrer Tätigkeit machten.

Während all der Jahre hat sich der Freie Deutsche Gewerkschaftsbund ein hohes Ansehen in der internationalen Gewerkschaftsbewegung erworben. Mit ihren Aktivitäten im internationalen Leben leisteten unsere sozialistischen Ge-